
ideo	berdurasi	1	menit	5	detik	menjadi	kenangan	terakhir	korban	tewas	dari	pihak	warga	sipil	dalam	Vledakan	saat	pemusnahan	bom	kedaluwarsa	di	Desa	Sagara,	Kecamatan	Cibalong,	Kabupaten	Garut,	

Jawa	Barat,	Senin	(12/5/2025)	pagi.Hingga	berita	ini	dibuat,	sebanyak	13	orang	tewas,	yang	menjadi	

sorotan	adalah	korban	tewas	yang	merupakan	warga	sipil	lebih	dari	separuh,	yaitu	9	orang.	Sementara	4	yang	

lain	merupakan	anggota	TNI,	termasuk	Kepala	Gudang	Pusat	Amunisi	3	Pusat	Peralatan	TNI	AD,Kolonel	Cpl.	

Antonius	Hermawan.	Menurut	kabar	yang	beredar,	masyarakat	setempat	disebut	kerap	mengumpulkan	sisa-

sisa	 logam	dari	pemusnahan,	seperti	 tembaga	atau	besi	dari	granat	dan	mortir	karena	memiliki	nilai	 jual.	

Diduga	 kuat	 kemudian	 ada	 ledakan	 susulan	 yang	 berasal	 dari	 detonator	 atau	 bahan	 peledak	 yang	 belum	

sepenuhnya	meledak	 pada	 peledakan	 pertama.	 TNI	 AD	 sendiri	mengaku	masih	mendalami	 insiden	 tragis	

tersebut.	 Sebab	seharusnya	kegiatan	berisiko	 tinggi	yang	seharusnya	dijalankan	oleh	pihak	militer	 secara	

tertutup	dan	aman.	Kritikan	pun	mengalir	dengan	mengatakan	ledakan	maut	itu	menjadi	peringatan	keras	atas	

persoalan	mendasar	di	tubuh	TNI,	terutama	terkait	dengan	profesionalisme	institusi	tersebut.	Di	sisi	lain		DPR	

RI	sangsi	TNI	telah	menjalankan	Standar	Operasional	Prosedur	(SOP)	dalam	aktivitas	berbahaya	itu.
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TAWA BERUBAH DUKA 
PARA PEMBURU BESI DI 
LEDAKAN AMUNISI TNI
SOP Dipertanyakan: 9 Warga Sipil dan 4 Prajurit Tewas

Korban Ledakan di Garut

AGUS	BIN	KASMIN,	alamat Kp. Cimerak Kec. Cibalong (MD).

IPAN	BIN	OBAR,		alamat Kp Cimerak Kec. Cibalong (MD).

ANWAR	BIN	INON,	alamat Kp. Cidahon Kec. Pameungpeuk (MD).

ENDANG,	alamat Singajaya (MD).

YUS	IBING	BIN	INON,	alamat Kp. Cidahon Kec. Pameungpeuk (MD).

IYUS	RIJAL,	alamat Kp. Cimerak Kec. Cibalong (MD).

TOTO,	Alamat Kp. Cimerak Kec. Cibalong (MD).

DADANG,	alamat Kp. Sakambangan Kec. cibalong (MD).

RUSTIAWAN,	alamat Kp. Cimerak Kec. Cibalong (MD).

Warga Sipil

Kolonel	CPL	ANTONIUS	HERMAWAN.	ST.	MM,	Tim GUPUSMI 3 
Jakarta (MD).

Mayor	COL	ANDA	ROHANDA, Tim GUPUSMI 3 Jakarta (MD).

KOPDA	ERI	DWI	PRIAMBODO, Tim GUPUSMI 3 Jakarta (MD).

PRATU	APRIL	SETIAWAN,	Tim GUPUSMI 3 Jakarta (MD).

Anggota TNI AD

Ledakan Amunisi 
Serupa di Indonesia
1.	Tragedi	Gudang	Peluru	KKO	Cilandak	(1984)
Pada 29 Oktober 1984, gudang peluru milik Korps Marinir di Cilandak, Jakarta 

Selatan, meledak. Ledakan membuat warga panik, ratusan mengungsi, dan 

peluru ditemukan hingga Condet, sekitar 7 km dari lokasi. Banyak korban luka 

dirawat di rumah sakit.

2.	Ledakan	Gudang	Kopaska	Tanjung	Priok	(2014)
Pada 5 Maret 2014, gudang amunisi milik Kopaska TNI AL di Pondok Dayung, 

Tanjung Priok, meledak pukul 10.30 WIB. Satu orang tewas dan 87 lainnya 

luka-luka, mayoritas prajurit.

3.	Ledakan	Gudang	Amunisi	Ciangsana	(2024)
Ledakan terjadi pada 30 Maret 2024 pukul 18.05 WIB di Gudang Amunisi 

Kodam Jaya, Ciangsana, Bogor. Gudang menyimpan lebih dari 160.000 jenis 

amunisi. Tidak ada korban jiwa atau luka.

Ket:MD	(Mati	di	Tempat)

Ledakan terjadi ketika TNI melakukan pemusnahan amunisi 

tidak layak pakai di Desa Sagara, Kecamatan Cibalong, Kabupaten Garut, 

Senin (12/5/2025) yang menyebakan 13 orang meninggal dunia. (Ist)



eme r i n t a h 	 K o t a  B o g o r Pmenetapkan status Kejadian 
L u a r  B i a s a  ( K L B )  b u n t u t 

ratusan siswa mengalami keracunan 
usai diduga mengonsumsi makan 
bergizi gratis (MBG). Pemkot meminta 
siswa yang terdampak untuk segera 
berobat ke rumah sakit.

"Atas kejadian ini, Pemkot Bogor 
telah menetapkan status Kejadian 
Luar Biasa (KLB). Jumat itu kita 
tetapkan KLB supaya siapa pun yang 
terdampak, terindikasi keracunan 
silakan berobat ke rumah sakit," kata 
Wali Kota Bogor Dedie A Rachim 
d a l a m  k e t e r a n g a n n y a ,  S e n i n 
(12/5/2025).

Penetapan KLB,  kata  Dedie , 
diperlukan untuk menindaklanjuti 
penanganan korban keracunan. Dia 
menyebut biaya pengobatan gratis.

"Penanggulangan KLB adalah 
u p a y a  y a n g  d i l a k u k a n  u n t u k 
menangani penderita, mencegah 
perluasan, dan mencegah timbulnya 
penderita baru pada suatu KLB yang 
sedang terjadi," kata Dedie.

"Kemarin waktu hari Minggu saya 
dengan Kepala BGN melihat (korban 
keracunan) ke RSUD. Sebetulnya kita 
mendorong anak-anak untuk segera 
pulang, tidak apa-apa, yang penting 
sampai pulih, sampai sehat. Insyaallah 
dari pemerintah kota Bogor kita biayai 
untuk masalah kesehatan," imbuhnya.

Diberitakan sebelumnya, Dedie A 
Rachim mengungkap hasil lab menu 
MBG yang diduga menyebabkan 
r a t u s a n  s i s w a  k e r a c u n a n . 
Berdasarkan hasil lab, beberapa 
makanan ternyata mengandung dua 
jenis bakteri E.coli dan Salmonella.

" S a y a  m e n e r i m a  h a s i l  p e -
meriksaan dari Labkesda Kota Bogor 
terkait beberapa sampel pemeriksaan. 
Dari hasil pemeriksaan lab yang sudah 

kita lakukan kurang lebih hampir 4 
hari terakhir, hasilnya menunjukkan 
bahwa beberapa bahan (makanan) itu 
ternyata mengandung bakteri E.coli 
dan Salmonella," kata Dedie.

Dedie mengatakan dua jenis 
bakteri E.coli dan Salmonella terdapat 
pada menu telur ceplok dengan 
bumbu barbekyu, serta tumis tahu dan 
toge. Dua menu tersebut disajikan 
kepada 210 siswa yang mengalami 
keracunan.

"Bakteri E.coli dan Salmonella ini 
didapat dari 2 jenis makanan yang di-
sajikan kepada siswa, yang meng-
akibatkan lebih dari 200 siswa ter-
dampak. Intinya bakteri ini datang dari 
ceplok telor yang dikasih bumbu barbekyu. 
Kemudian yang kedua ada tumis tahu 
dan toge yang juga terindikasi 
mengandung salmonella," kata Dedie.

Dinas Kesehatan Kota Bogor 
mencatat total 210 orang menjadi 

korban keracunan diduga akibat 
mengkonsumsi MBG. Jumlah ini 
bertambah dari data sebelumnya.

"Total perkembangan kasus dugaan 
keracunan makanan dari tanggal 7-9 
Mei 2025, secara kumulatif total 
korban yang tercatat sebanyak 210 
orang," kata Kepala Dinas Ke-sehatan 
Sri Nowo Retno dalam keterangan 
tertulis, Minggu (11/5/2025).

Sri Nowo menyebutkan, total 210 
orang yang diduga keracunan berasal 
dari delapan sekolah yang mendapat 
MBG dari satu SPPG yang sama. Saat 
i n i ,  s e b a nya k  3 4  o ra n g  m a s i h 
menjalani perawatan medis di rumah 
sakit.

B a d a n  G i z i  N a s i o n a l  ( B G N ) 

mengaku telah menegur Satuan 
Pelayanan Pemenuhan Gizi (SPPG) 
menyusul kasus keracunan makan 
bergizi gratis (MBG) di Kota Bogor, 
Jawa Barat.

"Jika terjadi seperti ini, kami itu 
biasa langsung ambil tindakan," kata 
Deputi Bidang Sistem dan Tata Kelola 
BGN Tigor Pangaribuan dalam rilis 
resmi, Senin (12/5/2926).

“Satu, cek sampel makanannya. 
Benar enggak, ini valid enggak? 
Memang benar dari makanannya gitu 
kan. Sampel makanan selalu ada. Kalau 
memang valid itu sampel makanan. 
Misalnya, ada tongkol yang kurang 
baik, maka kami melakukan teguran 
keras kepada Satuan Pelayanan," 
tuturnya. (wid,ant,rls/dya)
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langsung ke masyarakat, itu lebih 
efektif ketimbang menimbulkan 
masalah yang lebih besar dan 
merugikan rakyat," kata Fickar, 
Jakarta, Senin (12/5/2025).

Lebih lanjut, Fickar menegaskan 
jika hasil penyelidikan membuktikan 
adanya kematian yang disebabkan 
oleh makanan MBG, maka para 
penanggung jawab bisa dipidana. Tak 
terkecuali ,  Kepala BGN Dadan 
Hindayana.

"Ya,  j ika terbukti  kematian 
disebabkan oleh jatah makanan MBG, 
maka penanggung jawab MBG bisa 
dipidana. Selain koordinator MBG 
pusat, pelaksana MBG di Cianjur juga 
harus bertanggung jawab, karena 
kelalaiannya telah mengakibatkan 
kematian orang atau mengganggu 
kesehatan orang lain," ujarnya.

Tentu saja, masyarakat, termasuk 
orang tua korban, memiliki hak 
hukum untuk melaporkan kasus ini 
ke pihak kepolisian,  termasuk 
melaporkan Kepala BGN, Dadan 
s e b a g a i  p i h a k  y a n g  p a l i n g 

bertanggung jawab secara struktural.
S e b e l u m  d i  B o g o r,  k a s u s 

keracunan MBG telah dilaporkan 
terjadi di beberapa daerah. Misalnya 
di Kabupaten Bombana, Sulawesi 
Tenggara,  tepatnya di  SDN 33 
Kasipute pada Rabu, 23 April 2025. 
Belasan murid muntah setelah 
mencium aroma amis dari paket MBG 
yang berisi nasi, chicken karaage, 
tahu goreng, dan sayur sop. 

Kepala sekolah setempat, Santi 
Jamal, menyebut aroma tak sedap 
berasal dari ayam krispi yang sudah 
tidak layak konsumsi. Kepolisian 
mengonfirmasi ada 53 dari 1.026 
paket makanan yang tidak segar.

Sebelum itu, pada 21 April 2025, 
keracunan massal juga dilaporkan 
terjadi di Kabupaten Cianjur, Jawa 
Barat, melibatkan 78 siswa dari MAN 
1 dan SMP PGRI 1. Peristiwa itu 
menjadi bagian dari Kejadian Luar 
B i a s a  ( K L B )  ya n g  d i t e t a p k a n 
pemerintah daerah, setelah total 176 
warga mengalami gejala serupa 
akibat konsumsi makanan dari acara 
hajatan warga. (wid,ini,ist/dya)

INI	 bukan kali pertama insiden 
terjadi. Sebelumnya, KLB keracunan 
massal juga tercatat di Cianjur, 
menunjukkan adanya pola masalah 
serius dalam pelaksanaan program 
MBG.

Dengan jumlah korban yang 
m e n c a p a i  ra t u s a n  s i s wa  d a r i 
berbagai sekolah, sejumlah pihak 
m u l a i  m e m p e r t a n y a k a n 
pertanggungjawaban hukum dari 
pelaksana program, termasuk Kepala 
Badan Gizi Nasional (BGN), Dadan 
H i n d a y a n a ,  y a n g  m e r u p a k a n 
komandan dalam program ini.

P e n g a m a t  h u k u m  d a r i 
Universitas Trisakti, Abdul Fickar 
Hadjar menilai kasus ini sudah 
tergolong sangat serius dan perlu 
ditindak secara hukum. Ia juga 
menyarankan, untuk sementara MBG 
dihentikan terlebih dahulu dan 
diganti dengan program yang lebih 
praktis.

"Kalau sudah masuk kategori 
KLB, itu artinya situasi sudah gawat. 
P r o g ra m  M B G - nya  s e b a i k nya 
dihentikan saja. Uangnya dibagikan 

Pengamat Hukum: Korban Berhak Polisikan Kepala BGN

Bogor KLB 

Keracunan MBG: 

210 Siswa Dirawat 
Wali	Kota	Bogor	Dedie	A	Rachim	(kiri)	bersama	Kepala	BGN,	Dadan	Hindayana	mengunjungi	

korban	keracunan	MBG,	minggu	(12/5/2025).(ist)

-----------------------------------------------------------

Lagi-lagi kasus keracunan 

makan bergizi gratis (MBG) 

terjadi. Terbaru, Pemerintah 

Kota Bogor resmi menetap-

kan status Kejadian Luar Biasa 

(KLB) usai  210 s iswa ke-

racunan. 
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sehingga mengalihkan masyarakat 
dari kendaraan pribadi ke kendaraan 
umum. 

Selain itu, di sektor rumah tangga 
p e m e r i n t a h  b i s a  m e n g h a p u s 
ketergantungan RI terhadap impor 
LPG yang digunakan untuk memasak. 

Eddy menegaskan MPR akan terus 

mengawal kebijakan energi nasional 
agar selaras dengan amanat konstitusi, 
khususnya terkait keadilan sosial dan 
pengelolaan sumber daya alam untuk 
sebesar-besarnya kemakmuran 
rakyat.

“Transisi energi harus menjadi 
gerakan nasional yang melibatkan 
seluruh pihak, pemerintah, swasta, 
dan masyarakat. Ini adalah investasi 
jangka panjang bagi masa depan 
Indonesia yang berdaulat, mandiri, 
dan berkelanjutan,”  imbuhnya.  
(wid,blo,bis,ist/dya)

target bauran energi terbarukan RI 
saat ini baru mencapai 19%. 

P e m e r i n t a h ,  k a t a  d i a ,  b i s a 
m e n g u p aya ka n  h a l  i t u  d e n ga n 
melakukan elektrifikasi di sektor 
transportasi publik seperti menambah 
a r m a d a  b u s  u m u m  l i s t r i k  d a n 
memperluas wilayah operasinya 

enteri	 Energi dan Sumber MDaya Mineral (ESDM) Bahlil 
L a h a d a l i a  m e n g a t a k a n 

pemerintah berencana menutup 
keran impor bahan bakar minyak 
(BBM) dari Singapura. Dia menyebut 
impor BBM RI dari Negeri Singa 
mencapai 54 persen dari jumlah 
keseluruhan impor.

Salah satu negara yang bakal 
dipilih menjadi pemasok adalah 
Amerika Serikat (AS). "Perlu riset 
lebih lanjut tentang apakah spesifikasi 
di Timur Tengah dan AS sesuai dengan 
yang dibutuhkan dan harga akhir 
impor sampai ke pembeli tetap 
kompetitif dengan pasokan yang 
terjamin," kata Wakil Ketua MPR RI 
Eddy Soeparno dalam siaran pers, 
Senin (12/5/2025). 

Eddy yang juga anggota Komisi XII 
DPR berharap langkah pemerintah 
untuk mengalihkan impor tersebut 
perlu  di imbangi  dengan upaya 
mempercepat transisi energi menuju 
su m b er  ya n g  leb ih  b ers ih  da n 
berkelanjutan.

"Rencana pengalihan impor BBM 
ini sebaiknya dibarengi dengan 
percepatan pembangunan energi baru 
dan terbarukan (EBT) serta trans-
formasi sektor hilir energi agar lebih 
efisien dan ramah lingkungan," 
ujarnya. 

Menurutnya, Indonesia tidak bisa 
terus menerus bergantung pada 
energi fosil di saat dunia bergerak ke 
arah dekarbonisasi. Dia pun men-
dorong pemerintah untuk segera 
mempercepat pembangunan dan 
modernisasi kilang dalam negeri, 
memberikan insentif bagi pengem-
bangan energi  hijau,  serta me-
mastikan adanya peta jalan transisi 
energi yang jelas dan inklusif.

Eddy menuturkan perlu komitmen 
yang kuat untuk mencapai emisi net 
zero pada 2060 mendatang di tengah 

belum tentu lebih ekonomis,” ujarnya 
saat dihubungi. 

Kedua,  hal  yang juga perlu 
diperhatikan adalah kesesuaian 
spesifikasi BBM yang ada di AS. 
P e m e r i n t a h  d i n i l a i  p e r l u 
memastikan kriteria barang yang 
akan dibeli dari Negeri Paman Sam 
s e l a r a s  d e n g a n  y a n g  b i a s a 
dikonsumsi di dalam negeri.

“Apakah persis sama dengan yang 
beredar di sini apa tidak? Ini terkait 
juga dengan konfigurasi kendaraan 
yang biasa kita pakai di sini,” terang 
Hadi, yang juga Direktur Utama PT 
Petrogas Jatim Utama Cendana 
(PJUC).

Ke t i ga ,  fa k to r  h a rga .  H a d i 
mengatakan—menurut informasi 
y a n g  d i a  d a p a t k a n  —  d a l a m 
mengimpor BBM, biasanya PT 
Pertamina Kilang Internasional (KPI) 
melakukan kontrak anual yang bisa 
diperpanjang lagi, melalui proses 
tender terbuka.

“Hanya sekali-sekali saja [impor 
melalui pasar] spot dalam kondisi 
tertentu. Harga spot akan jauh lebih 
tinggi dibandingkan dengan harga 
kontrak dalam term and condition 
normal,” tutur Hadi.

Untuk itu, dia menyarankan agar 
impor BBM dari AS nantinya tetap 
menggunakan kontrak minimal 
setahun dan bisa diperpanjang, alih-
alih membeli dari pasar spot, untuk 
mendapatkan harga yang lebih 
masuk akal.

Pembelian pun mesti dilakukan 
melalui mekanisme tender terbuka 
ya n g  d i i ku t i  p e ru s a h a a n  d a r i 
Amerika, sehingga KPI mendapatkan 
harga terbaik.

“Usahakan deal langsung dengan 
perusahaan yang punya kilang, 
sehingga komitmen suplai lebih 
terjamin dan aman. Hindari deal 
dengan trader, apalagi trader abal-
a b a l  y a n g  m u n g k i n  a k a n 
menimbulkan masalah. Pastikan 
supplier dari Amerika benar-benar 
memenuhi spek BBM yang ada di 
Indonesia,” tegas Hadi.

Menurut data bea cukai Global 
T r a d e  T a x  ( G T T ) ,  i m p o r 
BBM—khususnya jenis gasoline atau 
bensin — Indonesia memecahkan 
rekor tertinggi secara bulanan pada 
Desember 2024. (wid,blo,ist/dya)

PT	Pertamina (Persero) menyatakan 
masih akan mengkaji ihwal rencana 
Menteri Energi dan Sumber Daya 
Mineral (ESDM) Bahlil Lahadalia 
yang ingin menghentikan impor 
bahan bakar minyak (BBM) dari 
Singapura dan mengalihkannya ke ke 
Amerika Serikat (AS) dan Timur 
Tengah enam bulan ke depan. 

V i c e  P r e s i d e n t  C o r p o r a t e 
Communication Pertamina Fadjar 
Djoko Santoso mengungkapkan 
hingga saat ini pihaknya masih 
m e n u n g g u  a ra h a n  re s m i  d a r i 
pemerintah terkait kebijakan impor 
BBM tersebut. 

Pertamina juga akan melakukan 
kajian terkait  sejumlah aspek 
termasuk persoalan biaya yang akan 
memengaruhi peralihan impor dari 
Singapura ke negara lain.

“Nanti tentu juga akan kita kaji 
secara komprehensif termasuk 
logistic cost-nya,” kata Fadjar, Senin 
(12/5/2025). 

Hadi Ismoyo, praktisi senior 
industri migas, memperingatkan tiga 
e f e k  s a m p i n g  y a n g  h a r u s 
diperhatikan pemerintah jika ingin 
menghentikan impor BBM dari 
Singapura. 

Hal pertama yang harus menjadi 
perhatian pemerintah adalah ongkos 
pengapalan yang berbeda lantaran 
jarak Jakarta—AS dua kali lipat lebih 
jauh dari Jakarta—Singapura.

“Shipping cost akan jauh lebih 
mahal. Impor BBM dari Amerika 

Pertamina Kaji Biaya Logistik

Bahlil Mau Geser Impor BBM ke AS

MPR: Perlu Riset Harga
Rencana Menteri Energi dan 

Sumber Daya Mineral (ESDM) 

Bahlil Lahadalia untuk meng-

alihkan impor dari Singapura 

ke Timur Tengah dan Amerika 

meninggalkan beberapa 

c a t a t a n .  M a j e l i s  P e r -

musyawaratan Rakyat (MPR) 

mengingatkan perlu riset 

keekonomian detil dan ter-

b u k t i  m e m b e r i k a n  ke  -

untungan bagi Indonesia.

----------------------------------------------------------------------

(Ilustrasi)	Indonesia	bakal	menghentikan	impor	bahan	bakar	minyak	(BBM)	dari	Singapura	dan	mengalihkannya	

ke	ke	Amerika	Serikat	(AS)	dan	Timur	Tengah	6	bulan	ke	depan.	(Dok)

Produk dengan 

Nilai Impor Tertinggi

(2024)

Bahan bakar mineral, minyak mineral dan 
produk penyulingannya, zat bitumen, produk 
mineral lainnya

40.66

Reaktor nuklir, boiler, mesin dan peralatan 
mekanik beserta bagian-bagiannya

33.51

Mesin dan peralatan listrik beserta 
bagian-bagiannya

27.05

Besi dan baja

10.66

Plastik dan barang turunannya

10.6
Sumber:	International	Trade	Centre	(US$Juta)
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Dibongkar Mahfud MD:

Jual Beli Pasal di 

Senayan Rp 50 Jutaan

antan	 Ketua Mahkamah MKonstitusi (MK) Mahfud MD 
mengaku pernah mendengar 

tentang mafia hukum di lingkungan 
Dewan Perwakilan Rakyat (DPR) saat 
masih menjabat sebagai hakim. 

D i a  m e n y a t a k a n  p e r n a h  
mendengar sendiri bagaimana daftar 
inventarisasi masalah (DIM) untuk 
s e b u a h  u n d a n g - u n d a n g  
diperjualbelikan sebesar Rp 50 juta 
untuk satu orang anggota dewan. 

Diketahui, DIM merupakan daftar 
tanggapan dari pembentuk UU 
(pemerintah/DPR) terhadap draf RUU 
yang diajukan. "Saya dengar sendiri itu 
di gedung DPR. Dan mereka bangga 
saja ketika itu satu DIM dibayar berapa 
saat itu. Satu DIM, biasanya satu 
undang-undang itu DIM-nya akan 
ratusan," ujar Mahfud dalam kanal 
YouTube-nya Mahfud MD Official 
dilihat Senin (12/5/2025). 

"Satu DIM setiap anggota agar ikut 
pesanan dari luar itu bisa Rp 50.000 
(maksud setelah dikoreksi adalah Rp 
50 juta). Dan yang mendapat itu 
senang-senang saja tuh," katanya lagi. 

K a s a k - k u s u k  m a f i a  h u k u m  
tersebut membuat Mahfud yakin 
bahwa Indonesia sedang dalam 
keadaan darurat hukum. 

Menurutnya, Indonesia tak lagi 
darurat mafia peradilan. Sebab, proses 
p e n e g a k a n  h u k u m  t a k  h a nya  
dimainkan oleh para penegaknya, 
seperti hakim, jaksa, dan polisi. 
"Pejabat di birokrasi itu bermafia juga 
dalam kasus-kasus di luar pengadilan. 
Legislatif itu bisa membuat undang-
undang dengan berkongkalikong 
dengan orang luar. Agar sebuah 
undang-undang ini dicoret pasalnya, 
agar ditambah ini, agar macam-macam 
pesanan," imbuhnya. 

Dalam konteks saat ini, eks Menko 

Politik, Hukum, dan Keamanan itu 
mengatakan, mafia peradilan sudah 
sangat busuk dan dilakukan secara 
berjamaah. 

Hakim yang dulunya menerima 
suap sendiri-sendiri, kini dilakukan 
secara berjamaah. "Sekarang itu (para 
hakim) bertemu, bersidang antar 
h a k i m  i t u  s e b e l u m  p u t u s a n .  
B e r k o n s p i r a s i ,  l a h  g i t u  y a ?  
Berkonspirasi gitu. Tidak satu-satu 
lagi," katanya.

Hukum	RI	Seperti	Toko	Kelontong
Dia juga menyebut hukum di 

Indonesia seperti toko kelontong. Hal 
ini menyusul banyaknya hakim yang 
terjerat kasus suap. Dia mengatakan, 
setiap pengadilan seolah berjejaring 
dengan pengadilan lain untuk 
menerima suap, seperti yang terjadi di 
Pengadilan Negeri Surabaya dan 
Pengadilan Negeri Jakarta Pusat. 

"Sehingga sekarang, hukum sudah 
seperti apa? Seperti toko kelontong. 
Tinggal beli orang," kata Mahfud dalam 
podcastnya.

 "Anda mau beli hukum berapa? 

ke t i ka  a d a  p e m b e r i t a a n  ya n g  
menyebut hakim menjadi penegak 
hukum paling banyak ditangkap dalam 
kasus korupsi. 

Data Komisi Pemberantasan 
Korupsi (KPK) mencatat hakim 
menjadi penegak hukum yang paling 
banyak ditangkap akibat kasus 
korupsi. Data dalam rentang waktu 
2010-2025 menyebut ada 31 hakim 
yang terjerat korupsi yang ditangani 
KPK, kemudian ada 19 pengacara, 13 
jaksa ,  dan 6  pol is i .  (wid ,ytb ,  
kcm,ist/dya)

Sekelas apa? Sekualitas apa? Begitu. 
Nah itu yang sekarang," katanya lagi. 

Mahfud juga melihat tidak ada 
keprihatinan dari para hakim atas 
peristiwa suap yang terjadi di 
peradilan hukum di Indonesia. Banyak 
hakim yang bersikap apati  dan 
melihat hal tersebut sebagai sesuatu 
yang biasa, serta tak perlu dilakukan 
mitigasi yang lebih luas. 

"Dan kadang-kadang hakim-hakim 
yang tidak terlibat itu tidak prihatin. 
Yang tidak terlibat formal, yaudah itu 
biasa, kan ada yang begitu, ada yang 
tidak. Tidak ada rasa prihatin," 
imbuhnya.

Mahfud bahkan menyebut, justru 
ada yang membela sikap salah dari 
para hakim yang terlibat suap. 
Sehingga, dia merasa hal yang wajar 

harus ditanya ya," ucap dia.
Sebelumnya, Ketua Mahkamah 

Agung (MA) Sunarto meminta 
p e l a y a n a n  y a n g  b e r s i f a t 
transaksional kepada pimpinan 
lembaga peradilan dihentikan. Pesan 
ini disampaikan Sunarto dalam acara 
purnabakti Ketua Pengadilan Tinggi 
(PT) Tanjung Karang, Lampung, Rabu 
(16/4/2025). 

“Mimpi kami adalah mimpi yang 
besar, bagaimana menghilangkan 
p e l a y a n a n  y a n g  b e r s i f a t 
transaksional oleh aparatur badan 
peradilan. Itu mimpi besar kami,” 
kata Sunarto sebagaimana dikutip 
dari situs resmi MA.

S e b a g a i  i n f o r m a s i ,  d a l a m 
beberapa bulan terakhir, MA terus 
menjadi sorotan setelah sejumlah 
h a k i m  d a n  a p a ra t u r  l e m b a g a 
peradilan tersandung kasus suap. Di 
antara kasus itu adalah dugaan suap 
vonis bebas pelaku pembunuhan 
Gregorius Ronald Tannur yang 
menyeret tiga hakim Pengadilan 

Negeri (PN) Surabaya. Mereka adalah 
Erintuah Damanik, Mangapul, dan 
Heru Hanindyo. Mantan Ketua PN 
Surabaya, Rudi Suparmono, hingga 
mantan pejabat MA, Zarof Ricar, juga 
terseret. (wid,ytb,kcm/dya)

MAHFUD	 MD juga menilai proses 
seleksi pimpinan Mahkamah Agung 
(MA) sarat akan kepentingan politik. 
"Proses seleksi leader (MA) sudah 
politis juga sekarang sehingga tidak 
murni memilih ini (sosok) bagus, 
karena sudah ada sponsornya," kata 
M a h f u d  d a l a m  p o d c a s t  y a n g 
diunggah di akun YouTube Mahfud 
MD Official.

Dia menjelaskan bahwa cerita 
terkait  adanya sponsor untuk 
pencalonan pimpinan MA itu banyak 
diketahui dari advokat-advokat yang 
terkadang ikut dimintai sumbangan. 

"Ini mau dikasih ini untuk calon 
ini (pimpinan MA) gitu," ujarnya.  

Mahfud menegaskan bahwa 
praktik tersebut dilakukan tanpa ada 
rasa malu kepada diri sendiri, bahwa 
barang/uang yang diterima untuk 
kep en t in ga n  terten t u .  " I t u  d i 
pengadilan enggak tahu malu lah, 
harusnya malu kepada diri sendiri 
atau kepada keluarga, kan tahu di situ 
ada uang berlebih dari mana itu kan 

Ada Sponsor dalam Seleksi Pimpinan MA 

Mantan Ketua Mahkamah 

Konstitusi (MK) Mahfud MD 

membongkar deretan aib 

politik di Indonesia. Diungkap 

ada jual beli undang-undang 

di DPR RI yang dikabarkan 

dibanderol Rp 50 juta/anggota. 

Dia juga menilai proses seleksi 

pimpinan Mahkamah Agung 

(MA) sarat akan kepentingan 

politik.

--------------------------------------------------------------

Mantan	Ketua	Mahkamah	Konstitusi	(MK)	
Mahfud	MD

INTIP GAJI DAN 

TUNJANGAN HAKIM AGUNG:
Gaji Pokok:

Ketua MA: 

Rp	5.040.000	per	bulan.	

Wakil Ketua MA: 

Rp	4.620.000	per	bulan.	

Ketua Muda MA: 

Rp	4.410.000	per	bulan.	

Hakim Anggota MA: 

Rp	4.200.000	per	bulan.	

Tunjangan Jabatan:

Tunjangan jabatan Ketua MA bisa 

mencapai Rp	31.100.000.	

Tunjangan jabatan Wakil Ketua MA 

sekitar Rp	25.800.000.	

Tunjangan jabatan Ketua Muda MA 

sekitar Rp	24.200.000.	

Tunjangan jabatan Hakim Agung MA 

sekitar Rp	22.800.000
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Masjidil Haram. Pasukan keamanan 
Masjidil Haram atau Askar telah 
mengatur jalur masuk bagi jamaah. 

	Tiga	Manfaatnya
 Nusuk menjadi semacam identitas 

sekaligus 'tiket' bagi jemaah dalam 
mendapatkan akses layanan dan juga 
dalam aktivitas di setiap tahapan 
ibadah haji.

Dirjen Penyelenggaraan Haji dan 
Umrah Hilman Latief menjelaskan 
bahwa ada tiga fungsi utama kartu 
'Nusuk'.  Pertama, Nusuk adalah 
layanan dari syarikah. Tahun ini, 
layanan jemaah haji Indonesia dikelola 
oleh delapan perusahaan swasta yang 
disebut sebagai syarikah,

"Setibanya di Madinah, jemaah 
akan ditempatkan di hotel yang telah 

ditentukan oleh syarikah.  Nah, 
sebelum bergerak ke Makkah, setiap 
jemaah akan diberikan Nusuk," terang 
Hilman saat melepas jamaah haji asal 
Kabupaten Sukabumi yang tergabung 
dalam Kelompok Terbang (Kloter) 18 
d i  E m b a r k a s i  B e k a s i ,  S a b t u 
(10/5/2025).

Menjadi tanggung jawab petugas, 
lanjut Hillman, untuk memastikan 
setiap jamaah memiliki kartu Nusuk. 
Hal itu akan mempercepat proses 
identifikasi dan pelayanan karena data 
jemaah sudah sinkron dengan data 
syarikah.

“Nusuk ini spesifik sesuai dengan 
syarikah yang melayani. Jadi, Insya 
Allah tidak akan ada lagi cerita jemaah 
terlantar karena ketidakjelasan 
layanan," paparnya.

Kedua, Nusuk menjadi syarat masuk 
ke Masjidil Haram. “Dengan sistem 
satu syarikah dan validasi melalui 
'Nusuk', Insya Allah proses ini akan ber- 
jalan lebih tertib dan lancar," ujarnya.

Ketiga, kegunaan 'Nusuk' akan 
sangat terasa saat puncak ibadah haji, 
yakni pergerakan massal jamaah dari 
Makkah ke Arafah, lalu ke Muzdalifah, 
dan Mina. "Kita akan memberikan 
pertimbangan khusus untuk jemaah 
lansia dan pendampingnya. Namun, 
secara umum, 'Nusuk' akan menjadi 
acuan data yang sangat penting untuk 
mengelola pergerakan 2 juta lebih 
jemaah. Jika data kita tidak akurat, 
dampaknya akan sangat besar," 
tegasnya.(wid,ant,rls/dya)

Penyelenggara Ibadah Haji (PPIH) 
yang biasa dikalungkan oleh jamaah 
kita, itu juga bisa membackup ya, 
bahwa ini adalah jamaah haji," ujarnya.

Muchlis mengatakan jamaah calon 
haji RI yang sudah tiba di Makkah tetap 
dapat beribadah di Masjidil Haram. 
Pihak syarikah akan mendampingi 
agar jamaah yang hanya membawa 
identitas cadangan dari syarikah bisa 
masuk ke Masjidil Haram.

"Jadi, agar tetap tenang, apalagi 
kalau fokus ibadah dari hotel ke 
Masjidil Haram. Kalau mau melipir 
belanja masih aman lah, asal jangan ke 
Jeddah. Itu masih rawan kalau ke luar 
kota, perhajian itu masih tetap harus 
Nusuk ya," tuturnya.

Saudi menerapkan penjagaan ketat 
di Makkah, khususnya area sekitar 

ejak	 beberapa tahun terakhir, SPemerintah Arab Saudi telah 
memperkenalkan sistem digital 

yang lebih teratur dalam pelaksanaan 
ibadah haji. 

Salah satu inovasi penting adalah 
hadirnya Kartu Nusuk, sebuah kartu 
identitas resmi bagi seluruh jemaah 
haji yang terdaftar secara sah. Namun 
ternyata untuk Keberangkatan tahun 
ini ,  belum semua jamaah salah 
Indonesia mengantongingnya.

"Sebenarnya ketentuannya itu 
harus diserahkan kepada jamaah 1x24 
jam sejak ketibaan di Arab Saudi. 
Namun, dalam praktiknya ada banyak 
kendala," kata Direktur Layanan Haji 
Luar Negeri Kemenag, Muchlis Hanafi 
dalam keterangan yang diterima di 
Jakarta, Senin (12/5/2025).

Kartu Nusuk, yang diterbitkan Ke-
menterian Haji dan Umrah Arab Saudi, 
wajib dibawa setiap calon haji. Di dalam- 
nya terdapat barcode dan QR code yang 
dapat discan petugas untuk memveri-
fikasi identitas jamaah secara digital.

Muchlis mengatakan penerbitan 
hingga penyerahan kartu Nusuk untuk 
j a m a a h  c a l o n  h a j i  m e r u p a k a n 
t a n g g u n g  j awa b  sya r i ka h  a t a u 
perusahaan layanan haji. Pihaknya 
telah menjalin kerja sama dengan 
delapan syarikah untuk melayani 
jamaah haji RI.

D i a  m e n j e l a s k a n  s ya r i k a h -
syarikah tersebut telah menyiapkan 
sejumlah antisipasi terkait keter-
lambatan terbitnya kartu Nusuk, 
antara lain dengan memberi identitas 
cadangan bagi jamaah.

"Ada sejumlah kendala, sehingga 
sampai masuk ke Makkah ada jamaah 
yang belum mendapat Nusuknya dan 
ini tanggung jawab syarikah. Backup-
nya syarikah memberikan kartu 
identitas juga," ujarnya.

Oleh karena itu, dia meminta 
jamaah tetap tenang meski belum 
menerima kartu Nusuk. Kemenag 
terus berkoordinasi agar syarikah 
agar bisa segera menyerahkan kartu 
Nusuk ke[ada jamaah begitu kartu 
diterbitkan oleh sistem Arab Saudi.

"Jamaah kita juga ada identitas 
dari Kementerian Agama, dari Panitia 

diberikan denda, tapi juga ada 
hukuman selama enam hari," ujar 
Harun kepada tim Media Centre Haji, 
Senin (12/5/2025).

Kedua, jangan pernah membuang 
sampah sembarangan di lingkungan 
M a s j i d i l  H a r a m .  B a i k  i t u  d i 
pelatarannya apalagi di dalamnya. 

Ketiga, jangan sembarangan 
memungut benda tercecer yang ada 
di halaman maupun di dalam Masjid 
karena hal itu terekam oleh kamera 
pengawas (CCTV). 

Kata dia, kalau melihat bendar 
tercecer lebih baik menghubungi 
a s k a r  a t a u  p o l i s i  s e t e m p a t . 
"Termasuk di  Masj idi l  Haram 
maupun di Masjid Nabawi," ujar dia.

 K e e m p a t ,  j a n g a n 
m e m b e n t a n g k a n  t a n d a - t a n d a 
kelompok atau juga  spanduk. 
Tindakan itu sangat dilarang otoritas 

setempat. "Nanti akan datang intel-
intel itu," ujar dia.

Dan kelima, yang juga perlu 
diberikan penjelasan kepada jemaah 
j a n g a n  s e k a l i - s e k a l i  b a n y a k 
berkerumun lama-lama. 

"Kita baru tiga orang berkumpul 
atau berdiri lama saja kan sudah 
langsung didatangi pihak keamanan. 
Karena itu suatu larangan bagi semua 
orang yang ada di situ untuk tidak 
berkerumun," ujar dia. 

Harun berharap dengan adanya 
edukasi seperti ini bisa dipedomani 
jemaah haji Indonesia. Sehingga 
jemaah bisa merasakan ibadah 
dengan aman dan lancar. 

"Sehingga semboyan kita bisa 
k i t a  h a r a p k a n  d a n  b i s a  k i t a 
wujudkan, yaitu jamaah beribadah 
aman, nyaman, mabrur sepanjang 
umur," tegas dia.(wid,ant,rls/dya)

PETUGAS	Haji Indonesia tak henti-
hentinya mengingatkan jemaah haji 
Indonesia untuk menaati berbagai 
larangan yang ditetapkan Pemerintah 
Arab Saudi di kawasan Tanah Suci 
Makkah dan Madinah. Salah satu 
larangan yang patut jadi perhatian 
khusus adalah larangan merokok 
selama menjalankan ibadah di 
Masjidil Haram dan Masjid Nabawi. 
Bahkan jemaah yang melanggar bisa 
dikenai hukuman berat.

Kepala Bidang Perlindungan 
Jamaah PPIH Arab Saudi Harun al 
Rasyid mengatakan, setidaknya lima 
hal yang dilarang selama jemaah 
berada di Masjidil Haram dan Masjid 
Nabawi. Pertama, larangan merokok 
bagi jemaah.

"Merokok di lingkungan Masjidil 
Haram, Masjidil Nabawi apalagi 
sampai di dalamnya. Ini bukan hanya 

Patuhi 5 Larangan di Tanah Suci

Kementerian Agama (Kemenag) 

menyatakan pihaknya men-

jamin jamaah calon haji yang 

belum menerima kartu Nusuk 

tetap bisa beribadah di Masjidil 

Haram.

Kemenag Jamin Jamaah 

Belum Miliki Kartu Nusuk Bisa Masuk Masjidil Haram

-----------------------------------------------

Petugas	Penyelenggara	Ibadah	Haji	(PPIH)	Daker	Makkah	menunjukkan	kartu	Nusuk	sebelum	dibagikan

	ke	jamaah	calon	haji	Indonesia	di	Kantor	Daker	Makkah,	Arab	Saudi,	Senin	(10/6/2024).	ANTARA

HAJI 2025



terbaru, jumlah warga miskin ekstrem 
di Kabupaten Malang mencapai 
18.296 jiwa yang tersebar di 4.362 
Kepala Keluarga (KK). 

Dari jumlah tersebut, sebanyak 
2.207 jiwa merupakan anak-anak usia 
sekolah, yakni usia 6, 7, 12, 13, 15, dan 
16 tahun. "Nah, mereka inilah yang 
masuk dalam sasaran utama Sekolah 
Rakyat. Namun, tentu saja tidak 
semuanya bisa langsung diterima 
karena kuota sangat terbatas," 
imbuhnya.

Untuk tahun pertama penyeleng-
garaan, menurutnya kuota yang disedia- 
kan Pemerintah Kabupaten (Pemkab) 
Malang hanya sebanyak 225 peserta 
didik. Jumlah tersebut terbagi rata ke 
dalam tiga jenjang pendidikan, 
masing-masing 75 peserta untuk 
jenjang SD, SMP, dan SMA. 

Setiap jenjang, lanjut Pantja, akan 
dibagi lagi ke dalam tiga rombongan 
belajar, dengan kapasitas maksimal 25 
siswa per kelas. "Kuotanya memang 
terbatas. Karena itu, akan dilakukan 
se-leksi untuk menentu- kan siapa saja 
yang bisa ikut program Sekolah Rakyat 
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MALANG	 -	 Dinas Sosial (Dinsos) 
Kabupaten Malang mulai melakukan 
pendataan warga miskin sebagai calon 
peserta didik program nasional, Sekolah 
Rakyat (SR). Meski pelak-sanaan akan 
efektif pada 2026, pendataan lebih awal 
dilakukan untuk memastikan program 
tepat sasaran dan menyasar anak-
anak dari keluarga miskin ekstrem.

Kepala Dinsos Kabupaten Malang, 
Pantjaningsih Sri Redjeki, menyampai-
kan saat ini pihaknya tengah melaku-
kan koordinasi dengan berbagai pihak. 
Mulai dari pemerintah desa, pen-
damping sosial, Tenaga Kesejahteraan 
Sosial Kecamatan (TKSK), hingga 
Rehabilitasi Sosial (Rehabsos).

"Ya, kami terus melakukan koor-
dinasi dengan pemerintah desa dan 
pendamping sosial dalam rangka 
pemutakhiran data warga miskin. 
Karena Sekolah Rakyat ini diper-
untukkan bagi keluarga miskin ekstrem 
yang memiliki anak usia sekolah," ujar 
Pantja, Senin (12/5/2025).

M a n t a n  K e p a l a  D i n a s  
Perindustrian dan Perdagangan ini 
menyebutkan, berdasarkan data 

menjadi pedoman resmi pelaksanaan 
program Sekolah Rakyat di daerah.

"Sambil menunggu regulasi, kami 
pelan-pelan juga melakukan sosialisasi. 
Yang pasti Sekolah Rakyat ini men-
dukung program Presiden Prabowo. 
Yang tujuannya adalah untuk mengen-
taskan kemiskinan ektreme melalui 
bidang pendidikan," pungkasnya. 
(Santi/Dya)

ini," jelas Pantja.
Seleksi tersebut, 

kata Pantja, akan 
memprioritaskan 
a n a k - a n a k  d a r i  
ke l u a r g a  m i s k i n  
ekstrem yang sudah 
terdata di desil satu. 
Setiap calon peserta 
didik akan ditanya 
t e r l e b i h  d a h u l u  
kesediaannya untuk 
mengikuti program 
ini, sebelum masuk 
d a l a m  t a h a p a n  
seleksi lanjutan.

"Dari 2.207 anak 
usia sekolah, hanya 
sepersepuluhnya yang bisa diterima. 
Maka kami lakukan seleksi ketat agar 
program ini benar-benar tepat 
sasaran," tegasnya.

Lebih lanjut, Pantja menyampai-
kan,  saat  in i  p ihaknya masih  
m e n u n g g u  t u r u n nya  p e t u n j u k  
pelaksanaan (juklak) dan petunjuk 
teknis (juknis) dari pemerintah pusat. 
Kedua regulasi ini nantinya akan 

MALANG	 -	 DPRD Kota Malang 
meminta kewajiban pemberian karcis 
parkir tertuang secara tegas dalam 
Peraturan Daerah (Perda) Penye-
lenggaraan Perparkiran. Hal ini ber-
tujuan untuk memberikan per-
lindungan asuransi bagi pengguna jasa 
parkir. 

Anggota Komisi C DPRD Kota 
Malang, Dito Arief Nurakhmadi, 

m e n g a t a k a n  
aturan ini dianggap 
krusial  sebagai  
bukti  transaksi  
resmi. Sekaligus 
upaya memper-
kuat pengawasan 
terhadap penge-
lolaan parkir di 
lapangan.

" K a r e n a  
konsekuensinya 
adalah ketika ada 
kehilangan ken-
daraan, kemudian 
p e n g g u n a  b i s a  
m e n u n j u k k a n  
karcis. Maka dia 
berhak mendapat 
ganti rugi lewat 
asuransi. Itu bukti 

parkir yang sah. Bukti parkir itu 
penting," ujar Dito saat dikonfirmasi, 
Senin (12/5/2025).

Dito menambahkan, selama ini 
lemahnya pengawasan terhadap 
kewajiban pemberian karcis membuat 
posisi masyarakat rentan dan sulit 
menuntut pertanggungjawaban 
apabila mengalami kehilangan 

parkir belakang Malang Olympic 
Garden (MOG), dengan pembiayaan 
asuransi ditanggung oleh pemerintah.

"Konsepnya, asuransi dibebankan 
ke pengelola. Bisa pemerintah daerah, 
badan usaha, atau perorangan. Di MOG 
belakang, kami sediakan anggaran khusus 
untuk bayar asuransi," jelas Widjaja.

Menurut pria yang akrab dengan 
sapaan Jaya ini, perlindungan tersebut 
berlaku hanya untuk kendaraan, 
bukan untuk barang-barang pribadi 
seperti helm yang ditinggalkan. Hal ini 
penting agar skema perlindungan 
tidak disalahgunakan.

"Kami harus hati-hati. Jangan 
sampai dimanfaatkan pihak yang tidak 
bertanggung jawab. Jangan sampai 
justru jadi celah untuk maling, lalu 
seenaknya klaim asuransi," ujarnya 
mengingatkan.

Dishub juga membuka opsi kerja 
sama dengan pihak ketiga dalam 
pengelolaan parkir dan asuransi, 
terutama di area tepi jalan yang 
dikelola oleh badan usaha. Konsep 
kemitraan ini sedang dalam tahap 
pembicaraan teknis lebih lanjut 
bersama perusahaan asuransi .  
(Santi/Dya)

kendaraan. 
Melalui aturan baru ini, setiap 

p e n g e l o l a  p a r k i r  d i w a j i b k a n  
bertanggung jawab penuh terhadap 
kendaraan yang diparkir di lokasi 
resmi. "Nantinya, kalau perda ini 
disahkan, akan ada sanksi dan 
tanggung jawab yang jelas bagi 
penyelenggara parkir.  Jika ada 
kehilangan dan pengguna memiliki 
ka rc i s ,  m a ka  p e n g e l o l a  wa j i b  
mengganti kerugian," tegasnya.

Lebih lanjut, Dito memastikan 
penerapan asuransi tersebut tidak 
akan berdampak pada naiknya tarif 
parkir. Fokus Ranperda ini bukan soal 
t a r i f ,  k a t a n y a ,  m e l a i n k a n  
perlindungan hak pengguna dan 
transparansi sistem.

"Kami tidak membahas soal tarif. 
Fokus kami adalah pada sistem, skema 
kerja sama, serta kejelasan hak dan 
kewajiban antara penyelenggara dan 
pengguna jasa parkir," imbuhnya.

Sementara itu, Kepala Dinas 
Perhubungan (Dishub) Kota Malang, 
Widjaja Saleh Putra, menyatakan 
mekanisme asuransi akan diterapkan 
secara bertahap. Saat ini, Dishub telah 
menerapkan skema serupa di area 

DPRD Kota Malang Minta

 Wajib Beri Karcis Tertuang dalam Perda Perparkiran

Selasa, 13 Mei 2025

Anggota	Komisi	C	DPRD	Kota	Malang,	Dito	Arief	Nurakhmadi.	(Santi/Lentera)

Tinjauan	bakal	lahan	Sekolah	Rakyat	di	Srigonco,	Kabupaten	Malang.	
(dok.	Prokopim	Kab	Malang)

Efektif Tahun 2026, Dinsos Kabupaten Malang 

Mulai Data Calon Siswa Sekolah Rakyat
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i sepakat inya 	 g e n c a t a n  Dsenjata ini menjadi titik terang 
di tengah kekhawatiran akan 

memburuknya situasi di kawasan 
Khasmir. Meskipun begitu, dengan 
panjangnya sejarah gesekan, kedua 
negara harus benar-benar menahan diri 
agar perdamaian benar-benar ter-
wujud.

Paus Leo XIV menyambut baik 
pengumuman gencatan senjata antara 
India dan Pakistan, dan berharap 
adanya 'kesepakatan abadi' antara 
kedua negara Asia Selatan, demikian 
dilaporkan Vatican News.

"Saya berharap, melalui negosiasi 
yang akan datang, kesepakatan abadi 
dapat segera tercapai," katanya dalam 
doa Minggu pertamanya dari balkon 
Lapangan Santo Petrus, seperti dikutip 
Vatican News, Senin (12/5/2025).

Mengingat "tragedi besar" yang 
disebabkan oleh Perang Dunia II, Paus 
yang baru terpilih itu meminta para 
penguasa dunia untuk mencegah 
p e ra n g  d u n i a  ke t i g a ,  d e n g a n  
mengatakan: "Tidak akan ada lagi 
perang!"

Mengenai perang Rusia-Ukraina 
yang sedang berlangsung, ia berkata: 
“Saya turut merasakan penderitaan 
rakyat Ukraina tercinta.”

Paus juga mendesak agar "segala 
upaya dilakukan untuk mencapai 
perdamaian sejati, adil, dan abadi 
sesegera mungkin. Semoga semua 
tahanan dibebaskan. Semoga anak-
anak kembali ke keluarga mereka.”

Mengenai krisis kemanusiaan di 
Gaza, termasuk pemblokiran bantuan 
kemanusiaan yang telah berlangsung 
selama lebih dari dua bulan, ia berkata: 

“Saya sangat sedih dengan apa yang 
terjadi.”

“Biarkan pertempuran segera 
d i h e n t i k a n ,  b i a r k a n  b a n t u a n  
kemanusiaan diberikan kepada 
penduduk sipil yang kelelahan, dan 
semoga semua sandera dibebaskan,” 
tambah Paus Leo.

Doa Minggu pertama Leo dihadiri 
o l e h  b a n y a k  o r a n g ,  d a n  i a  
memanfaatkan kesempatan itu untuk 
m e m p e r i n g a t i  H a r i  I b u ,  
menyampaikan ucapan selamat yang 

tulus kepada semua ibu di seluruh 
dunia.

Meneruskan mendiang Paus 
Fransiskus, Kardinal Amerika Robert 
Prevost terpilih sebagai paus baru 
Kamis lalu, dengan nama Leo XIV – 
paus kelahiran Amerika pertama 
dalam sejarah Gereja Katolik.

Presiden AS Donald Trump 
mengatakan pada hari Minggu 
(11/5/2025) bahwa ia akan bekerja 
sama dengan India dan Pakistan untuk 
menyelesaikan pertikaian Kashmir 
yang telah lama memanas setelah 
gencatan senjata setelah saling 
tembak rudal dan senjata antara kedua 
musuh bebuyutan tersebut, yang 
mengakibatkan puluhan korban di 
kedua belah pihak. (nei,rtr,vtn/dya)

k l a i m  t e r s e b u t ,  s e b a l i k n y a 
menyatakan: "Kerugian adalah 
bagian dari skenario pertempuran 
apa pun." "Kami berada dalam 
skenario pertempuran dan kerugian 
a d a l a h  b a g i a n  d a r i  i t u . 
Pertanyaannya adalah apakah kami 
te l a h  m e n c a p a i  t u j u a n  ka m i ? 
Jawabannya adalah ya. Mengenai 
rinciannya, saat ini saya tidak ingin 
mengomentari itu karena kami 
masih dalam pertempuran dan 
memberi keuntungan bagi musuh. 
Semua pilot kami sudah kembali ke 
rumah," paparnya, seperti dikutip 
d a r i  H i n d u s t a n  T i m e s ,  S e n i n 
(12/5/2025). 

Sekadar diketahui, Pakistan 
mengeklaim telah menembak jatuh 
lima jet tempur India, yakni tiga jet 
Rafale buatan Prancis, satu jet Su-
30MKI buatan Rusia, dan satu jet 
M i G - 2 9  b u a t a n  R u s i a .  Ya n g 
mengejutkan, klaim itu menyebutkan 
bahwa jet Rafale ditembak jatuh oleh 
jet J-10C buatan China. 

Prancis  memil ih  bungkam, 
n a m u n  p a k a r  m i l i t e r  P a r i s 
mengonfirmasi serpihan pesawat 
yang jatuh memang bagian dari 
Rafale. Dua pejabat Amerika Serikat 
juga membenarkan jet tempur Rafale 

India ditembak jatuh oleh jet tempur 
J-10C Pakistan. 

Dalam konferensi pers, para 
p e r w i r a  m i l i t e r  I n d i a 
menginformasikan bahwa Angkatan 
Darat Pakistan telah melaporkan 
telah kehilangan sekitar 35 hingga 40 
personel dalam penembakan artileri 
dan senjata ringan di Garis Kontrol 
(LoC) antara 7 hingga 10 Mei. Apa 
y a n g  m u n g k i n  j u g a  t i d a k 
diperhitungkan oleh pihak lain 
adalah pembalikan dan serangan 
balik yang cepat dan tepat, kata 
militer India. (hut,nei,ist/dya) 

MILITER	 India akhirnya angkat 
bicara perihal klaim Pakistan bahwa 
lima jet tempur New Delhi telah 
ditembak jatuh militer Islamabad 
selama pertempuran udara pekan 
lalu. Mereka tidak membenarkan tapi 
j u g a  t i d a k  m e m b a n t a h  k l a i m 
tersebut. 

Dalam konferensi pers hari 
Minggu (11/5/2025), para marsekal 
d a n  j e n d e r a l  m i l i t e r  I n d i a 
menyampaikan informasi resmi 
perihal hasil pertempuran melawan 
Pakistan yang mereka namai Operasi 
Sindoor. 

Menurut mereka, tujuan dari 
Operasi Sindoor telah tercapai, 
dengan para "teroris bernilai tinggi" 
berhasil disingkirkan. 

K o n f e r e n s i  p e r s  t e r s e b u t 
diadakan oleh Marsekal Udara AK 
Bharti, Direktur Jenderal Operasi 
Militer (DGMO) Letnan Jenderal Rajiv 
Ghai,  dan dua petinggi militer 
lainnya; Mayor Jenderal SS Sharma 
dan Wakil Laksamana AN Pramod. 

Menanggapi laporan bahwa jet 
tempur Rafale (buatan Prancis) milik 
India ditembak jatuh jet tempur J-
10C (buatan China) milik Pakistan, 
Marsekal Udara AK Bharti tidak 
mengonfirmasi atau membantah 

Jawaban Militer India  soal Jet Rafale 

Ditembak  Jatuh J-10 Pakistan 

H A R I A N

Setelah empat hari terlibat 

konflik terbuka, India dan 

Pakistan sama-sama setuju 

untuk menandatangani ke-

sepakatan gencatan senjata. 

Tapi, janji perdamaian tersebut 

rentan dengan pelanggaran.

India & Pakistan 

Sepakat Gencatan Senjata, 

Bisakah Berujung 

Perdamaian?

Proses	pemakaman	prajurit	IAF,	Surendra	Kumar	yang
	tewas	dalam	serangan	di	Udhampur.	REUTERS

Mengutip BBC, Menteri Luar Negeri Amerika 
Serikat (AS), Marco Rubio sempat meng-adakan 
pertemuan terpisah dengan menteri luar negeri 
India dan perdana menteri Pakistan. Rubio 
mencoba berdiplomasi dengan mereka dan 
meminta agar per-damaian di Asia Selatan harus 
diutamakan. Berdasarkan informasi terkini, AS 
berhasil membujuk kedua negara untuk me-
lakukan gencatan senjata. Keputusan dilakukan 
setelah pertemuan Rubio dengan panglima 
militer Pakistan Asim Munir.

NEGARA YANG PERNAH 

TAWARKAN JADI PENENGAH 

INDIA & PAKISTAN

Amerika Serikat

Melansir Aljazeera, Juru Bicara Kementerian Luar 
Negeri China, Guo Jiakun menyambut baik 
penyelidikan yang adil dan jujur dalam konflik ini. 
Ia pun mendesak dialog untuk perdamaian 
antara keduanya.

China

Menteri Luar Negeri Rusia Sergey Lavrov 
menyampaikan kepada mitranya dari Pakistan, 
Ishaq Dar bahwa Rusia siap untuk membantu 
memediasi konflik. Kesiapan tersebut dimaksud-
kan dalam penyelesaian politik.Rusia dan India 
memang memiliki hubungan yang erat, misalnya 
dalam kerja sama energi nuklir dan pertahanan. 
Rusia pun merupakan pemasok besar peralatan 
militer India yang hampir mencapai 50%.

Rusia

Baru-baru ini Menteri Luar Negeri Arab Saudi, 
Faisal bin Farhan menelepon mitranya di India 
dan Pakistan untuk menawarkan bantuan dalam 
mendamaikan kedua negaranya yang tengah 
berkonflik. Ia menyoroti komitmen kerajaan 
dalam menegakkan keamanan dan stabilitas 
regional.

Arab Saudi
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FAMILY
H A R I A N

l e b i h  d i  E r o p a  b e r i s i k o 
terinfeksi.Infeksi Aspergillus flavus 
memengaruhi sistem pernapasan dan 
dapat menginfeksi berbagai tanaman. 
Jamur ini resisten terhadap banyak 
pengobatan antijamur yang tersedia.

Aspergillus fumigatus, salah satu 
patogen jamur yang paling umum, 
dapat meningkat hingga 77,5 persen, 
yang menyebabkan 9 juta orang di 
Eropa terpapar.

Patogen yang resisten terhadap 
pengobatan ini memengaruhi paru-
paru dan menyebabkan infeksi yang 
m e n g a n c a m  j i w a  p a d a 
manusia."Orang yang terinfeksi jamur 
i n i  3 3  p e r s e n  l e b i h  m u n g k i n 
m e n i n g g a l , "  m e n u r u t  P u s a t 
Pengendalian Penyakit AS (CDC).

Gejala	Infeksi	Jamur
Aspergillus adalah jamur umum 

yang dapat menyebabkan infeksi yang 
d i s e b u t  A s p e r g i l l o s i s  j i k a 
terhirup.Infeksi ini jarang terjadi pada 
o r a n g  s e h a t  t e t a p i  d a p a t 
menyebabkan penyakit ringan hingga 
berat pada kelompok tertentu, seperti 
orang dengan sistem kekebalan tubuh 
yang lemah atau penyakit paru-paru.

Mungkinkah	Jadi	Pandemi?
Infeksi jamur dapat menjadi 

perhatian khusus karena sering kali 
lebih sulit diobati.Pada 2022, laporan 
O r g a n i s a s i  K e s e h a t a n  D u n i a 
mencantumkan 19 jamur yang 
b e r b a h a y a  b a g i  k e s e h a t a n 
masyarakat ,  yang menunjukkan 
kurangnya fokus pada infeksi jamur 
telah mengakibatkan kesenjangan 
pengetahuan yang signifikan tentang 
pengobatan dan diagnostik.

Meskipun ada lebih  banyak 
kematian yang terkait dengan bakteri 
superbug daripada jamur (4,7 juta 
berbanding 3,8 juta), hanya ada 17 
o b a t  a n t i j a m u r  ya n g  t e r s e d i a 
d i b a n d i n g k a n  d e n g a n  ra t u s a n 
antibiotik untuk infeksi bakteri, 
menurut CDC.

Hal ini sebagian karena sulit untuk 
m e m b u n u h  j a m u r  t a n p a 
membahayakan manusia pada saat 
yang bersamaan.

"Secara genetik, jamur lebih dekat 
h u b u n ga n nya  d e n ga n  m a n u s i a 
daripada dengan bakteri," jelas 
spesialis penyakit menular Dr. Neil 
Clancy, seorang profesor kedokteran 
dan direktur program mikologi di 
Universitas Pittsburgh, mengatakan 

kepada CNN.
"Jika mencoba membuat obat 

antijamur, harus menemukan target 
yang tidak akan membahayakan gen 
dan protein yang dimiliki manusia. 
Saat ini, obat yang kami gunakan untuk 
membunuh jamur bereaksi silang 
dengan baik dengan sel ginjal manusia, 
sehingga ada risiko berakhir dengan 
gagal ginjal," lanjutnya.

Meski begitu, pandemi seperti 
yang terjadi pada COVID-19 tidak 
mungkin terjadi, demikian keyakinan 
Norman van Rhijn. Sebab, kecil 
kemungkinan aspergi l lus  akan 
menginfeksi seseorang yang memiliki 
sistem kekebalan tubuh 'normal'.

N a m u n ,  i a  m e n g a t a k a n  a d a 
berbagai faktor predisposisi untuk 
i n fe k s i  j a m u r,  ya n g  m e n c a ku p 
semuanya mulai dari asma hingga 
menjadi perokok berat.

"Selama beberapa tahun terakhir, 
kami menyadari bahwa bahkan hal-hal 
seperti influenza yang parah dan 
COVID sebenarnya merupakan faktor 
predisposisi untuk mengembangkan 
infeksi jamur."

Selain itu, ia memperingatkan 
bahwa alam dan evolusi tidak dapat 
diprediksi sehingga ada kemungkinan 
yang sangat kecil  bahwa jamur 
berevolusi untuk melewati sistem 
kekebalan tubuh kita.

Cara	Mencegah	Infeksi	Jamur
Untuk melindungi diri dari infeksi 

j a m u r  y a n g  d i s e b a b k a n  o l e h 
A s p e r g i l l u s ,  s e s e o r a n g  h a r u s 
menghindari area dengan tingkat 
debu dan jamur yang tinggi, saran Dr. 
B r u n o  S i l v e s t e r  L o p e s ,  d o s e n 
Mikrobiologi di Universitas Teesside, 
kepada The Standard.

Area seperti lokasi konstruksi, 
tumpukan kompos dengan bahan 
organik yang membusuk, tumpukan 
daun, dan area penyimpanan biji-
bijian harus dihindari.

Ia menambahkan, mengenakan 
masker N95 di area berdebu dan 
menggunakan tindakan perlindungan 
saat berkebun juga dapat mengurangi 
risiko paparan.

Di rumah, sangat penting untuk 
memiliki ventilasi yang baik dan 
menggunakan dehumidifier jika 
memungkinkan,  untuk menjaga 
kelembapan di bawah 50 persen 
dalam rumah."Beberapa spesies 
Aspergillus, seperti Aspergillus flavus 
dan Aspergillusniger. (nei,ist/dya)

dikutip dari Standard UK.

Jenis	Jamur
Studi tersebut menemukan jika 

kita lebih bergantung pada bahan 
bakar fosil daripada energi bersih, 
kemungkinan akan terjadi penyebaran 
tiga patogen jamur yang signifikan 
yakni Aspergillus flavus, Aspergillus 
fumigatus, dan Aspergillus niger.

"Perubahan faktor lingkungan, 
sepert i  ke lembapan dan cuaca 
ekstrem, akan mengubah habitat dan 
mendorong adaptasi serta penyebaran 
jamur," kata Dr. Norman van Rhijn, 
peneliti evolusi mikroba dan penulis 
utama studi tersebut.Jenis aspergillus 
diperkirakan akan menyebar luas dari 
Afrika dan Amerika Selatan ke Eropa 
dan Asia.

"Kita telah melihat munculnya 
j a m u r  C a n d i d a  a u r i s  k a r e n a 
meningkatnya suhu, tetapi, hingga saat 
ini,  kita hanya memiliki sedikit 
informasi tentang bagaimana jamur 

lain dapat merespons perubahan 
lingkungan ini."

"Jamur relatif kurang diteliti 
dibandingkan dengan virus dan 
p a r a s i t ,  t e t a p i  p e t a  i n i 

m e n u n j u k k a n  b a h wa 
p a t o g e n  j a m u r 

kemungkinan akan 
m e m e n g a r u h i 
s e b a g i a n  b e s a r 
wilayah dunia di 
masa mendatang."

Total	 Kematian	
akibat	 Infeksi	
Jamur

Infeksi jamur 
invasif bukanlah 

hal baru. Ada lebih 
d a r i  2 0 0  s p e s i e s 
j a m u r  y a n g 
d i k e t a h u i  d a p a t 
m e n y e b a b k a n 
p e n y a k i t  p a d a 
m a n u s i a , 
m e n y e b a b k a n 
s e k i t a r  2 , 5  j u t a 
kematian setiap 
t a h u n . N a m u n , 
penelitian tersebut 
m e n e m u k a n 
Aspergillus flavus, 
jamur tanah yang 
umum ditemukan 
d a p a t  m e n i n g k a t 

sekitar 16 persen, 
sehingga 1 juta orang 

Dalam serial TV The Last of Us, 
j a m u r  y a n g  b e r m u t a s i 
menyebar dengan cepat antar 

manusia dan mengubah mereka 
menjadi makhluk mirip zombie.Acara 
ini sebenarnya adalah fiksi ilmiah. 
Namun, sebuah studi baru dari para 
peneliti di Universitas Manchester 
telah menemukan risiko infeksi jamur 
di Eropa dan Asia telah meningkat 
seiring perubahan iklim.

Studi tersebut menemukan jamur 
aspergillus dapat menyebabkan 
infeksi  otak pada manusia  dan 
b e ra k h i r  fa t a l ,  u t a m a nya  p a d a 
kelompok dengan imunitas tubuh 
lemah.Infeksi  jamur ditularkan 
melalui spora jamur di udara yang 
dihirup. Infeksi ini biasanya diatasi 
dengan pengobatan antijamur.

B a g a i m a n a  a n c a m a n  j a m u r 
tersebut dan s e b e r a p a 
bahaya? B e r i k u t 
f a k t a - faktanya, 

Jamur Mematikan 
Merebak di Eropa 
dan Asia, Waspadai Gejalanya
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Pasien ketiga penerima implan 
otak Neuralink memamerkan 
kemampuannya menggunakan 

teknologi  tersebut .  Ia  mampu 
mengendalikan kursor di komputer 
hanya dengan pikirannya, bahkan 
mengedit serta menarasikan video 
YouTube lewat sinyal dari otaknya.

Brad Smith, adalah orang ketiga di 
dunia yang mendapat implan otak dari 
N e u r a l i n k ,  p e r u s a h a a n  
neuroteknologi yang didirikan oleh 
Elon Musk. Dia menderita Sklerosis 

mouse pada MacBook Pro miliknya 
untuk mengedit video. Ini menjadi 
v i d e o  p e r t a m a  y a n g  d i e d i t  
menggunakan bantuan teknologi 
Neuralink dan BCI.

Implan yang ditempatkan di 
korteks motorik Smith berukuran 
sekitar lima tumpukan koin dan berisi 
lebih dari 1.000 elektroda. Smith 
m e n g a t a k a n ,  N e u ra l i n k  t i d a k  
membaca aliran pikirannya secara 
terus-menerus, tapi menafsirkan 
sinyal otak yang menunjukkan 
bagaimana dan ke mana ia ingin 
menggerakkan kursor.

A w a l n y a  i a  m e n c o b a  
membayangkan menggerakkan 
tangan untuk mengendalikan kursor, 
tapi ini kurang efektif. Dia akhirnya 
berpikir tentang menggerakkan lidah 
dan mengatupkan rahangnya untuk 
mengendalikan kursor. Cara ini justru 
terbukti lebih efektif.

AI juga digunakan pada rekaman 
S m i t h  s e b e l u m  i a  ke h i l a n ga n  
k e m a m p u a n  b e r b i c a r a  u n t u k  
menciptakan versi sintetis suaranya, 
yang memungkinan dia menceritakan 
video dengan suaranya sendiri.

Dalam video terpisah, seorang 
reporter dan penulis biografi, Musk 
Ashlee Vance, mencoba menelpon 
S m i t h  s e l a m a  k u n j u n g a n  t i m  
Neuralink ke rumahnya.

“Saya harap ini akan mengubah 
permainan bagi kamu dan keluarga,” 
kata Musk.

“Saya senang bisa memasukkan ini 
ke dalam pikiran saya dan berhenti 
menggunakan tatapan mata,” kata 
S m i t h  m e l a l u i  k o m p u t e r n y a .  
(nei,ist/dya)

bernapas secara mandiri.
Untuk bisa beraktivitas setidaknya 

mengerjakan sesuatu, Smith akhirnya 
memutuskan untuk menerima implan 
otak dari Neuralink. Baru-baru ini 
Smith mengunggah video di YouTube 
yang menunjukkan bagaimana implan 
otaknya bekerja dalam kehidupan 
sehari-hari.

Dalam aksinya, dia menunjukkan 
brain-computer interface (BCI) 
memungkinkan dia menggunakan 
sinyal otak untuk mengendalikan 

lateral amiotrofik juga dikenal sebagai 
penyakit Lou Gehrig.

Penyakit Lou Gehrig merupakan 
kelainan neurodegeneratif progresif 
yang memengaruhi neuron motorik 
–sel saraf di otak dan sumsum tulang 
belakang yang bertanggung jawab 
untuk mengendalikan gerakan otot.

Seiring dengan berjalannya waktu, 
penderita Lou Gehrig akan kehilangan 
kontrol  atas  gerakan ototnya,  
memengaruhi kemampuan mereka 
untuk berbicara, makan, bergerak, dan 

Pasien Neuralink 

Edit Video di PC Cuma Pakai Pikiran!
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liststyle

inginkan dalam sebuah tulisan secara 
detail dan jelas. Tuliskan seolah-olah 
h a l  t e r s e b u t  s u d a h  t e r w u j u d . 
Misalnya, kamu ingin HP baru, maka 
kamu bisa menulisnya seperti berikut 
ini:Hari ini, pada September 2024, 
saya membeli iPhone 17 Pro Max 
berwarna baby pink dengan memori 
512 GB di iBox Paskal 23 Hypermart 
bersama Ibu.Semuanya tertulis 
dengan lengkap seri HP yang ingin 
kamu beli, warnanya, memorinya, 
lokasi, dan bersama siapa kamu 
membenarkan.

Bersyukur
Bersyukur adalah menghargai 

atas apa yang kamu punya dan apa 
saja yang sudah berhasil kamu capai. 
Dengan bersyukur, kamu bisa me-
mancarkan energi positif, menghargai 
k e h i d u p a n ,  d a n  m e m p e r k u a t 
k e y a k i n a n  b a h w a  k a m u  b i s a 
mencapai hal yang kamu inginkan.

Kamu bisa meluangkan waktu 
setiap harinya untuk mencatat hal-hal 
yang bisa kamu syukuri di hari itu. 
Misalnya, bersyukur karena bisa 
mengikuti bimbel untuk persiapan 
masuk kampus, bersyukur karena 
bisa belajar dengan baik di kelas, 
bersyukur karena ketika kamu sampai 
di  halte  busnya langsung t iba, 
bersyukur karena keluargamu selalu 
mendukung impianmu, dan hal-hal 
lainnya yang bisa disyukuri.

Law of Attraction adalah hukum 
tarik menarik atau keyakinan bahwa 
p i k i r a n  d a n  e n e r g i  y a n g  k i t a 
pancarkan bisa menarik hal yang 
serupa. Misalnya, pikiran, tindakan 
dan perasaan kita yang positif, maka 
kita bisa menarik hal-hal berkembang 
biak agar semakin dekat dengan kita.  
(nei,ist/dya)

menciptakan task-positive network 
yang membantu mencapai tugas dan 
k e s e l a r a s a n  t u j u a n  h i d u p . 
Membuatnya memiliki sikap positif 
y a n g  m e m b a n t u  m e n g a t a s i 
kekhawatiran dan ketakutan sehingga 
bisa meraih apa yang diinginkan.

Tapi, tentu ada beberapa catatan 
penting yang tidak bisa diabaikan, 
perlu ada langkah nyata untuk 
mendukung semua manifest ing 
terwujud.

Latihan	Visualisasi
Coba untuk selalu membayangkan 

tujuanmu —lengkap dengan cara 
mewujudkannya setiap pagi setelah 
bangun tidur atau saat malam sebelum 
tidur.

M i s a l n y a ,  b a y a n g k a n  k a m u 
m e l a m a r  p e ke r j a a n  d i  s e b u a h 
perusahaan multinasional ternama. 
Pastikan kamu juga membayangkan 
proses belajar hal baru, tes dengan 
s k o r  t i n g g i ,  d a n  w a w a n c a r a 
b e r s e m a n g a t  s a a t  m e l a k u k a n 
visualisasi.

Buat	Vision	Board
Catat, gambar, spesifikasi! Menurut 

VeryWellMind, peluang terwujudnya 
manifesting akan terbuka lebih lebar 
j i k a  k a m u  p u n y a  v i s i o n 
board.Papannya boleh berupa fisik 
maupun digital. Tuliskan, gambarkan, 
atau tempel seluruh ide, lokasi, 
ruangan, dan lanskap segala sesuatu 
yang jadi tujuanmu. Papan visi ini 
fungsinya sebagai pengingat visual 
tujuan sekaligus memotivasi kamu.

Coba	Metode	3-6-9
Ulangi dan tulis ulang seluruh 

tujuan dan strategi kamu sebanyak 3 

a l a u  k a m u  m e m b u k a  X K( s e b e l u m n y a  T w i t t e r ) , 
Instagram, atau TikTok, coba 

cari kata kunci “manifesting”. Di sana, 
kamu akan menemukan banyak 
konten berisi afirmasi positif, harapan 
akan masa depan yang lebih cerah, 
serta impian-impian yang ingin 
dicapai.

“Manifesting ketemu jodoh yang 
cocok tahun ini.”“Manifesting jadi 
perempuan karier yang mapan dan 
b i s a  m e m b a h a g i a k a n  o r a n g 
tua.”“Manifesting punya rumah villa di 
B a l i  u n t u k  ke h i d u p a n  d i  m a s a 
tua.”Begitu kira-kira. Bila dilihat, 
keinginan masyarakat Indonesia, 
khususnya generasi milenial dan Z, 
adalah seputar: kesehatan, pasangan, 
keluarga, keuangan, masa tua.

Tapi ternyata, jika manifesting itu 
hanya sebatas unggahan di media 
sosial, kemungkinan terwujudnya 
justru kecil, lho. Ada cara manifesting 
terbaik agar tujuan dan harapan hidup 
kamu benar-benar terwujud. Apa saja?

Apa	Itu	Manifesting	dan	Bagaimana	
Caranya?

Sederhananya, manifestasi atau 
manifesting merupakan cara berpikir 
posit i f  mengenai  sesuatu yang 
di inginkan,  membayangkannya 
dengan jelas, dan mempercayai hal itu 
akan jadi kenyataan.

Dilansir SELF, dokter ahli saraf 
s e k a l i g u s  p e n d i r i  C e n t e r  f o r 
Compassion and Altruism Research 
and Education, James R. Doty, MD, 
menjelaskan bahwa ketika kita 
m e n g h a b i s k a n  w a k t u  u n t u k 
m a n i f e s t i n g ,  j a l u r  s a r a f  y a n g 
memotivasi otak akan semakin kuat.
S e s e o r a n g  s e c a r a  t i d a k  s a d a r 

kali di pagi hari, 6 kali di sore hari, dan 9 
k a l i  d i  m a l a m  h a r i .  Te rd e n g a r 
melelahkan? Ya, tapi pengulangan 
inilah yang membantu kamu tetap 
fokus pada tujuan itu.

Buat	Lembaran	10-10-10
Jika kamu sudah sering journaling, 

mungkin cara ini bukan sesuatu yang 
baru. Ambil buku harian lalu tuliskan 
10 hal yang kamu inginkan, 10 hal yang 
kamu syukuri, dan 10 hal yang senang 
kamu lakukan setiap hari.

Lembaran ini dapat meningkatkan 
kesadaran diri kita dan membantu kita 
memahami seluruh bagian kehidupan. 
Betul! Tujuannya adalah evaluasi.

Terlepas dari hal-hal ini, ada 
b e b e r a p a  p o i n  l a i n  y a n g  j u g a 
disarankan. Manifesting juga harus 
disertai dengan upaya melatih rasa 
syukur, membangun kepercayaan diri, 
menghindari  zona nyaman,  dan 
membangun relasi dengan orang baru.

Afirmasi	Positif
Istilah ucapan adalah doa bisa jadi 

merupakan hal yang benar. Oleh 
karena itu, sebaiknya mengucapkan 
kalimat yang baik agar hal-hal baik juga 
terwujud. Konsep afirmasi juga seperti 
itu, kamu mengucapkan kalimat-
kalimat positif untuk dirimu sendiri.

Kamu bisa mengucapkan afirmasi 
positif setiap pagi sebelum melakukan 
aktivitas. Menghadap ke cermin, lihat 
pantulan diri sendiri dan ucapkan 
kalimat positif.

Diwujudkan 	 mela lu i 	 Tul i san	
(Scripting)

Scripting merupakan perwujudan 
dalam bentuk tulisan. Sederhananya, 
kamu menuliskan hal yang kamu 
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Manifesting 
Bukan Sekadar 
Tren, Ini Cara 
yang Benar

 

 
 
 



Tawa	Berubah....	(dari	Hal	1)

erjarak	sekitar 170 kilometer Batau enam jam perjalanan dari 
Kota Bandung, ibu kota Jabar, 

ledakan mengejutkan terjadi. Asap 
hitam membubung ke udara. Langit 
yang masih menyisakan warna jingga 
khas matahari terbit seperti dijilati 
asap hitam efek ledakan.

Tidak sampai tiga detik, suara 
motor menderu-deru. Mereka, diduga 
warga dan pemburu besi, kegirangan 
sembari mendekati lokasi ledakan. 
Melintasi jalan berpasir, mereka 
tancap gas, seperti berlomba menuju 
lokasi ledakan.

Namun, kegembiraan itu diduga 
tidak lama. Sebagian di antara mereka 
tewas akibat kejadian itu. Diduga ada 
kejadian susulan setelah ledakan yang 
terekam video itu.

Data TNI menyebutkan, selain 
warga sipil, ada personel militer juga 
yang jadi korban. Korban tewas dari 
kalangan sipil adalah Agus bin Kasmin, 
Ipan bin Obur, Anwar bin Inon, Iyus bin 
Inon, Iyus Rizal bin Saepuloh, Toto, 
Dadang, Rustiawan, dan Endang.

Sementara korban dari militer 
adalah Kepala Pusat Gudang Pusat 
Peralatan Gugus 3 TNI Angkatan Darat 
Kolonel Antonius Hermawan. Selain 
itu, ada personel Puspalad Gugus 3 
TNI AD, yaitu Mayor Anda Rohanda, 
Kopral Dua Eri Dwi Priambodo, dan 
Prajurit Satu Aprio Setiawan.

Ledakan itu seharusnya menjadi 
bagian dari pemusnahan amunisi 
tidak layak pakai milik TNI yang aman. 
TNI mengklaim sudah beberapa kali 
melakukan hal serupa di lokasi yang 
sama.  Mereka menyebut sudah 
melakukannya sesuai  prosedur 
standar yang digariskan.

Dalam salah satu foto sebelum 
pemusnahan, terlihat beberapa mortir 
dimasukkan ke dalam lubang yang 
sudah digali sekitar 100 meter. Selain 
itu, TNI menyebut sudah memberikan 
p e m b e r i t a h u a n  ke p a d a  wa r g a 
s e t e m p a t  s e b e l u m  m e l a k u k a n 
pemusnahan.

A k a n  t e t a p i ,  ke n a p a  wa r g a 
mendekati ledakan dan ada personel 
TNI yang tewas masih belum diketahui 
pasti. Apalagi, hal itu terjadi tidak lama 
setelah ledakan terjadi.

Kepala Pusat Penerangan TNI 
Mayor Jenderal Kristomei Sianturi 
m e n ga t a k a n ,  b i a s a nya  s e te l a h 
pemusnahan memang ada warga yang 
mendekat. Mereka biasanya hendak 
mengambil sisa ledakan.

”Biasanya ada warga yang datang 
untuk mengambil serpihan logam, 
baik itu tembaga atau besi, dari bekas 
pecahan granat dan mortar. Nanti 
kami l ihat kenapa bisa terjadi . 
M u n g k i n  a d a  l e d a k a n  k e d u a 
setelahnya,” katanya.

Dalam video itu memang tidak 
terlihat apakah ada ledakan kedua 
atau tidak. Yang pasti, potensi itu ada. 

Korban tewas menjadi bukti awalnya.  
”Kami tidak ingin berspekulasi 

terkait  penyebab pasti .  Selain 
melakukan sterilisasi lokasi kejadian, 
penyel idikan kasus ini  tengah 
dilakukan,” ucapnya.

Kadispenad Brigadir Jenderal TNI 
W a h y u  Y u d h a y a n a  l e w a t 
keterangannya, Senin (12/5/2025) 
mengatakan semua jenazah saat ini 
telah dievakuasi ke RSUD terdekat. 
Situasi di lokasi kejadian juga tengah 
dilakukan pengamanan. Hingga saat 
ini  TNI  AD masih  menyel idiki 
penyebab tewasnya warga sipil. 

“Penyebab dari kejadian tersebut 
masih dalam tahap penyelidikan oleh 
tim TNI Angkatan Darat termasuk 
terkait dengan korban sipil,” katanya.

Wahyu menerangkan ledakan 
terjadi sekitar pukul 09.30 WIB. 
D i ke t a h u i ,  T N I  A D  m e n g g e l a r 
pemusnahan amunisi yang sudah 
tidak layak pakai di Desa Sagara, 
Kecamatan Cibalong, Kabupaten 
Garut, Jawa Barat, pada Senin pagi. 
Pemusnahan dilaksanakan oleh 
jajaran Gudang Pusat Munisi III Pusat 
Peralatan TNI Angkatan Darat.

Tim penyusun amunisi kemudian 
melakukan persiapan pemusnahan 
dengan menyiapkan dua lubang 
sumur. Setelah siap dan aman, 
peledakan dilakukan.

Selain dua lubang sumur itu, tim 
sebenarnya mempersiapkan satu 
lubang lain. Lubang itu disiapkan 
untuk tempat  menghancurkan 
detonator yang selesai digunakan 
dalam penghancuran dua sumur 
sebelumnya.

Nahas, pada saat pemusnahan di 
lubang ketiga itu sedang disiapkan, 

ledakan tiba-tiba terjadi. Ketika itu, 
diduga masyarakat sedang berkumpul 
di sekitar lubang.

" S a a t  t i m  p e ny u s u n  m u n i s i 
menyusun detonator di dalam lubang 
tersebut secara tiba-tiba terjadi 
ledakan dari dalam lubang," ungkap 
Kadispenad TNI AD Brigjen Wahyu 
Yudhayana.

" M e n g a k i b a t k a n  1 3  o r a n g 
meninggal dunia," sambungnya.

Korban meninggal termasuk 4 
orang dari anggota TNI Angkatan 
Darat dan 9 orang dari masyarakat. 
Belum dijelaskan alasan adanya 
masyarakat yang berada di sekitar 
lokasi pemusnahan.

Menurut Wahyu,  lahan yang 
digunakan merupakan milik BKSDA 
Kabupaten Garut dan telah rutin 
dipakai untuk pemusnahan amunisi. 

"Lokasinya jauh dari pemukiman 
warga," ujar Wahyu.

TNI AD berkoordinasi dengan 
aparat setempat untuk mengamankan 
tempat kejadian perkara sehingga 
tidak ada masyarakat yang kembali 
jadi korban.

"Saat ini lokasi masih disterilkan 
oleh petugas karena dikhawatirkan 
masih ada beberapa bahan yang 
berbahaya atau perlu diamankan," 
katanya.

"Upaya yang dilakukan saat ini 
adalah berkoordinasi dengan aparat 
terkait untuk mengamankan lokasi 
peledakan sampai benar-benar aman 
untuk warga masyarakat sekitar," ujar 
Wahyu.

Anggota Komisi I DPR RI, TB 
H a s a n u d d i n ,  m e n y a m p a i k a n 
belasungkawa yang mendalam atas 
insiden ledakan tersebut.Ia pun 

meminta agar insiden ini menjadi 
pembelajaran serius penerapan 
p r o s e d u r  k e a m a n a n  d a l a m 
pemusnahan amunisi.

"Saya turut berduka cita yang 
sedalam-dalamnya. Semoga para 
korban mendapatkan tempat terbaik 
di sisi Tuhan Yang Maha Esa, husnul 
khotimah," ujar TB Hasanuddin dalam 
ke t e ra n g a n  t e r t u l i s nya ,  S e n i n 
(12/5/2025).

"Ini akibat dari kesalahan prediksi 
petugas. Dikiranya satu ledakan 
cukup, ternyata ada amunisi yang 
m e l e d a k  b e l a k a n g a n  d a n 
menimbulkan korban," sambungnya.

TB Hasanuddin menilai, dari segi 
prosedur pelaksanaannya peledakan 
a m u n i s i  i n i  s e b e n a r nya  s u d a h 
mengikuti prosedur standar.

Tempat peledakan yang berada di 
wilayah pantai sebenarnya sudah 
aman dan sesuai ketentuan. Hanya 
saja, seharusnya masyarakat sipil 
tidak boleh mengakses area tersebut.

Sebab amunisi yang diledakkan 
adalah amunisi kedaluwarsa, yang 
secara teknis tidak stabil. Sehingga 
harus ada zona rawan yang tidak boleh 
diakses warga sipil.

“Amunisi kedaluwarsa itu tidak 
semuanya akan meledak serentak 
ketika diledakkan. Ada yang meledak 
langsung, tapi ada juga yang meledak 
belakangan karena sifatnya yang tidak 
lagi normal," jelasnya. 

Te r p i s a h ,  P e n e l i t i  s e n i o r 
I m p a r s i a l ,  B h a t a ra  I b n u  Re z a , 
menyebut bahwa kecelakaan ini 
menunjukkan adanya masalah serius 
dalam prosedur dan pelaksanaan 
teknis pemusnahan amunisi.(wid,ant, 
sua,kcm,rls/dya)

Sambungan
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Di sisi lain, Khairul menanggapi 
pernyataan sejumlah pejabat dan 
kesaksian warga yang menyebut 
kegiatan pemusnahan amunisi ini 
adalah sesuatu yang sudah biasa 
dilakukan.

Menurut Khairul ,  kata-kata 
" r u t i n "  d a n  " t e r b i a s a "  y a n g 
digunakan di sini seharusnya tidak 
s a m p a i  m e n a f i k a n  p r o s e d u r 
keamanan.

"Dari sisi warga sendiri, karena 
merasa sudah terbiasa, mereka 
kemudian abai terhadap risiko-
risiko," ujarnya.

"Kemudian dari sisi TNI, karena 
warga TNI dianggap sudah terbiasa, 
sehingga mungkin ada kelalaian 
dalam situasi di lapangan."

Khairul menduga celah utama 
terletak pada pengamanan area, 
te r u t a m a  a ks e s  m a s u k  wa rga 
sebelum lokasi dinyatakan benar-
benar aman dan steril.

D i a  m e nyo ro t i  v i d e o  ya n g 

memperlihatkan warga mendekati 
lokasi setelah pemusnahan awal, 
yang menurutnya menunjukkan 
kegagalan pengamanan perimeter.

Padahal, menurut dia, potensi 
ledakan susulan dari sisa amunisi 
a t a u  d e t o n a t o r  y a n g  b e l u m 
sepenuhnya meledak akan tetap ada.

" K a l a u  k i t a  d e n g a r  d a r i 
penjelasan Kadispenad bahwa 
ledakan kedua itu bersumber dari 
lubang detonator. Itu menunjukkan 
bahwa area yang paling berbahaya ini 
belum aman betul, tetapi warga 
sudah mendekat ke lokasi. Ini yang 
saya kira menunjukkan bahwa ada 
kegagalan pengamanan area ," 
tegasnya.

“Yang tampak adalah kegagalan 
pengamanan. Nah, ini yang kemudian 
harus diinvestigasi lebih lanjut, 
apakah kegagalan itu diakibatkan 
karena kelalaian atau karena semata-
mata ketidakpatuhan dari warga," 
pungkasnya.(wid,viv,ist/dya)

PENGAMAT militer dari Institute for 
Security and Strategic Studies 
(ISESS), Khairul Fahmi, mengatakan 
peledakan amunisi yang dianggap 
sudah tidak layak pakai merupakan 
sesuatu yang rutin dilakukan pihak 
militer.

Menurut Khairul, lokasi pantai 
yang dipilih TNI dalam insiden di 
Cibalong sudah memenuhi syarat 
karena cukup jauh dari permukiman 
dan mudah dilakukan sterilisasi.

"Tapi kalau kita lihat dari video-
video yang beredar, sepertinya ada 
kelemahan dalam pengamanan area. 
Kita lihat masih ada pergerakan 
warga sipil di tempat kejadian," 
ujarnya Senin (12/5/2025).

" I n i  t e n t u  m e n i m b u l k a n 
pertanyaan serius terkait kepatuhan 
terhadap prosedur pengamanan, 
termasuk juga sosialisasi terhadap 
risiko-risiko dan bahaya yang 
m u n g k i n  m u n c u l  j i k a  w a r g a 
mendekat lokasi."

Prosedur Pengamanan Serampangan



AS-China Sepakat 

Pangkas Tarif Impor, 

Pasar Pesta Pora

sejak Trump kembali menjabat awal 
t a h u n  i n i  d a n  m e n g g e n c a r k a n 
kebijakan tarif, terutama terhadap 
China.

Meski kesepakatan ini  t idak 
mencakup tarif untuk sektor tertentu, 
B e s s e n t  m e n e g a s k a n  AS  t e t a p 
melakukan penyesuaian strategis di 
sektor-sektor penting seperti obat-
obatan, semikonduktor, dan baja yang 
dinilai rawan secara rantai pasok.

Langkah ini bahkan melampaui 
perkiraan banyak analis. "Ini di luar 
dugaan saya. Awalnya saya kira tarif 
hanya akan dipangkas menjadi sekitar 
50 persen," kata Zhiwei Zhang, Kepala 

Ekonom Pinpoint Asset Management 
di Hong Kong.

“Ini kabar sangat positif, tidak 
hanya untuk ekonomi China dan AS, 
tapi juga bagi ekonomi global. Investor 
kini jauh lebih tenang terhadap 
potensi gangguan rantai pasok dalam 
j a n g k a  p e n d e k , "  l a n j u t n y a . 
(rtr,wid,ist,tms/dya)

etegangan	 hubungan dagang Kantara Amerika Serikat (AS) 
dan China mulai  mereda. 

L a n t a r a n   A S - C h i n a  s e p a k a t 
mengurangi tarif dalam 90 hari 
membuka peluang stabilisasi bagi 
ekonomi global.

Dalam pengumuman bersama 
pada Senin (12/5/2025) waktu 
setempat, Washington menyatakan 
akan menurunkan tarif tambahan 
terhadap impor asal China dari 145 
persen menjadi 30 persen. Sebagai 
balasan, Beijing juga memangkas tarif 
atas barang-barang asal AS dari 125 
persen menjadi 10 persen. Kebijakan 
ini berlaku selama 90 hari.

Pasar langsung bereaksi positif. 
Nilai tukar dolar AS menguat dan 
bursa saham di berbagai negara 
langsung menghijau.  Kabar ini 
menenangkan pelaku pasar setelah 
gejolak bulan lalu akibat kebijakan 
Presiden Donald Trump yang tiba-tiba 
menaikkan tarif demi menekan defisit 
perdagangan AS.

"Dua negara berhasil mewakili 
kepentingan nasional masing-masing 
dengan sangat baik," kata Menteri 
Keuangan AS Scott Bessent usai 
pertemuan dengan delegasi China di 
Jenewa, Swiss mengutip Reuters, 
Senin (12/5/2025).

" K i t a  s a m a - s a m a  i n g i n 
perdagangan yang seimbang. AS akan 
terus bergerak menuju arah itu," 
imbuhnya.

Pernyataan itu disampaikan 

bersama Perwakilan Dagang AS 
Jamieson Greer, yang menyebut bahwa 
kedua pihak kini sepakat untuk tidak 
melakukan pemisahan ekonomi total 
atau decoupling.

"Tarif yang sangat tinggi itu, pada 
dasarnya menyerupai embargo. Tidak 
ada yang menginginkan itu. Kita 
menginginkan perdagangan," ujarnya.

Selama ini, perang dagang kedua 
negara telah membuat sekitar US$600 
miliar, setara Rp9.600 triliun (dengan 
kurs Rp16.000 per dolar) nilai 
perdagangan terhenti. Rantai pasok 
global terganggu, PHK terjadi di 
sejumlah sektor, dan kekhawatiran 
stagflasi sempat mencuat.

Pertemuan di Jenewa menjadi 
dialog langsung pertama antara 
pejabat ekonomi senior kedua negara 
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maksimal  atas  perkembangan 
perdagangan internasional yang 
sedang terjadi. 

Hanya  sa ja ,  Deni  memper-
tanyakan apakah Indonesia punya 
daya tawar seperti China terhadap 
AS. "Tapi overall [secara umum] 
setidaknya positif lah, tinggal berapa 
besarnya. Kalau AS berlaku yang 
sama ke Indonesia seperti ke China, 
ya itu akan sangat optimal manfaat-
nya. Tapi kalau nggak ya manfaatnya 
cuma lewat China tadi," katanya. 

Senada ,  Ekonom Center  of 
Re fo r m  o n  E c o n o m i c s  ( C o re ) 
Indonesia Yusuf Rendy Manilet 
melihat arus perdagangan akan 
kembal i  lancar  usai  AS-China 
menurunkan tarif perdagangannya 
sehingga hambatan terhadap rantai 
pasok dunia bisa berkurang. 

“Hal ini pada gilirannya bisa 
menurunkan biaya produksi global, 
memperbaiki iklim investasi, dan 
memperkuat  sentimen pasar," 
ungkap Yusuf, Senin (12/5/2025). 

Secara politik dan diplomatik, 
sambungnya, kesepakatan itu juga 
memberi contoh bahwa AS bersedia 
bersikap lebih fleksibel ketika ada 
kepentingan ekonomi bersama. Oleh 
sebab itu, dia melihat negara-negara 

la in  termasuk Indonesia  b isa 
memanfaatkan momen itu untuk 
menegosiasikan ulang tarif atau 
per janj ian  dagang  yang  lebih 
menguntungkan. 

Khusus untuk Indonesia, Yusuf 
meyakini ada dua prospek positif 
yang bisa terdongkrak. Pertama, dari 
s i s i  s e n t i m e n  p a s a r.  " K e t i k a 
ketegangan dagang dua raksasa itu 
mereda, investor global cenderung 
mencari pasar berkembang yang 
stabil, dan Indonesia berpotensi 
menjadi salah satu tujuan modal 
asing," paparnya. (wid,bis,ist/dya)

EKONOM	 menilai perkembangan 
tersebut dapat memberi efek positif 
ke perekonomian Indonesia. Peneliti 
senior Departemen Ekonomi CSIS 
Deni Friawan menilai kesepakatan 
antara AS dan China akan membuka 
keran perdagangan global yang 
selama terhambat usai eskalasi 
peningkatan tarif dagang. 

Bagaimanapun AS merupakan 
salah satu konsumen barang global 
t e r b e s a r.  S e m e n t a r a ,  C h i n a 
merupakan salah satu produsen 
barang global terbesar yang juga 
mengimpor berbagai bahan mentah 
dari negara lain termasuk Indonesia. 
"Dengan perdagangan dunia yang 
lebih dinamis, ini kan flow [aliran] 
barang dan jasa jadi lebih meningkat. 
Ya tentu ekonomi Indonesia juga 
akan lebih baik, ekspor Indonesia ke 
dunia, khususnya ke China juga akan 
l e b i h  b a i k ,"  u j a r  D e n i ,  S e n i n 
(12/5/2025).

Pengajar di Prasetya Mulya 
Business  School  i tu  berharap 
perlakuan AS ke China juga sejalan 
dengan Indonesia. Artinya, AS juga 
bisa melunak dalam perundingan 
dagang dengan Indonesia yang saat 
ini sedang berlangsung. Dengan 
d e m i k i a n ,  I n d o n e s i a  b i s a 
mendapatkan manfaat positif lebih 

Apa Untungnya bagi Indonesia?

Amerika Serikat dan China 

mencapai kesepakatan untuk 

m e m a n g k a s  t a r i f  p e r -

dagangan secara sementara. 

Pasar langsung 'pesta pora', 

tampak di perdagangan Asia-

Pasifik naik pada pembukaan 

Senin (12/5/2025). Indonesia 

belum menikmati dampaknya 

karena Bursa Efek Indonesia 

(BEI) meniadakan perdagangan 

pada Senin-Selasa, 12-13 Mei 

2024 terkait Hari Waisak.

--------------------------------------------------------------

Menteri	Keuangan	AS	Scott	Bessent	dan	Perwakilan	Dagang	AS	Jamieson	Greer	menghadiri	konferensi	pers

	setelah	pembicaraan	perdagangan	dengan	China	di	Jenewa,	Swiss,	Senin	(12/5/2025).	(Reuters)

REAKSI 
PASAR GLOBAL

Dolar AS (DXY)  

Naik 0,6%

---------------------------- 

Yuan Tiongkok (CNY)

Sedikit Melemah 

---------------------------- 

Emas Dunia 

Turun 0,4% 

---------------------------- 

Minyak Mentah (WTI)

Naik 1,2%

 


